

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Para argumentar legítima defensa es necesario cumplir tres requisitos. La Hora
El Ministerio de Defensa ya colocó en su página web el acuerdo ministerial que avala que los ciudadanos puedan tener y/o portar armas de fuego, como medida contra la delincuencia. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Las @FFAAECUADOR, a través de las Fuerza de Tarea Conjunta #Esmeraldas, en coordinación con la @PoliciaEcuador y otras instituciones del Estado intensifican las operaciones militares con el propósito de controlar el accionar de los grupos narcodelictivos. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Continuamos con la socialización de la Ley Orgánica que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Soldados de @FFAAECUADOR, altamente entrenados y preparados para defender la seguridad y defensa del territorio nacional. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 El patrimonio cultural de las @FFAAECUADOR, abarca las manifestaciones tangibles e intangibles que narran la construcción de la nación.

En la conferencia "Patrimonio Militar en el Ecuador" abordaremos la importancia de salvaguardar este legado para el futuro. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Esmeraldas: Cabecilla de Los Tiguerones tiene nexos con disidencia de las FARC. Primicias

Tres integrantes de Los Tiguerones fueron capturados el fin de semana en Esmeraldas, entre ellos Elbi Zúñiga Giron, alias 'Elbi', quien según las autoridades tiene nexos con uno de los grupos disidentes de las FARC. Los operativos conjuntos de la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas en Esmeraldas se centraron este fin de semana en los barrios de Esmeraldas, donde opera la banda narcocriminal Los Tiguerones. [Ver más](#), **Nota referencial:** [@FFAAECUADOR](#), [@TiempoRealEC](#)



Carteles mexicanos convierten a Ecuador en su nuevo escenario de disputa. La Hora

La violencia y los lamentables hechos de sangre que se registran en la región de Esmeraldas y la costa de Ecuador, han sido parte de la evidencia que llevó al medio investigativo, Vice World News, a alertar que los carteles de la droga mexicano están imponiendo sus reglas en Ecuador. La guerra por el control del transporte de la cocaína que sale ilegalmente del Ecuador, es la razón para que el cartel de Sinaloa y el cartel de Jalisco Nueva Generación, trasladen a la costa del país violenta su disputa territorial. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

Policías y militares intervienen el hospital Sagrado Corazón de Jesús de Quevedo ante presunta amenaza de hombres armados. El Universo

Luego del intento de asesinato que sufriera Eddin R., en el sector El Pantano, de la parroquia San Cristóbal, ocurrido las 11:00 de este lunes, el herido fue llevado al hospital Sagrado Corazón de Jesús donde a las 13:00 se activó una alerta tras una presunta balacera. El hospital fue intervenido por agentes de la Policía y militares del Grupo de Fuerzas Especiales 26 Cenepa. [Ver más](#)



Cinco detenidos y 1.709 operaciones contra la delincuencia fueron ejecutadas. La Hora

En los últimos cuatro días, las operaciones conjuntas entre funcionarios de la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas se han incrementado y sus resultados comienzan a observarse. En 1.709 operaciones realizadas se incautaron al menos 13 armas de fuego, 127 municiones y dos granadas. Tras los asesinatos de varios pescadores en Esmeraldas la semana pasada y bajo la orden del presidente Guillermo Lasso, las acciones en resguardo de la integridad de la población han aumentado. Muestra de ello es la detención de algunos de los responsables de la matanza de los nueve pescadores en el Puerto Artesanal de Esmeraldas. [Ver más](#)



Vecinos de la Penitenciaría armaron un “protocolo de guerra”. Primicias

Urbanizaciones de La Aurora, en Daule, establecieron un protocolo que incluye el cierre del conjunto residencial. Vecinos de La Germania reportaron que tuvieron que caminar nueve kilómetros por los disturbios en la Penitenciaría. Hay un río de por medio entre dos cantones y más de un kilómetro de distancia. Nada de eso impide que los proyectiles detonados desde la Penitenciaría del Litoral impacten en casas de la urbanización La Rioja, en La Aurora, en el cantón Daule (Guayas). [Ver más](#)



La demanda del botón de seguridad enlazado a la Policía Nacional crece en Ecuador ante el incremento de delitos. El Comercio

La demanda del botón de seguridad enlazado a la Policía Nacional crece en Ecuador ante el incremento de delitos. Barrios organizados, sitios turísticos y locales comerciales solicitan ayuda mediante este sistema. En el primer trimestre del 2023 se registraron 22 967 pedidos de auxilio, mientras que en el mismo período del 2022 fueron 17 535, 31% de aumento. [Ver más](#)



Seguridad integral en el país requiere que los operadores de justicia también hagan su trabajo, señala experto. FM Mundo

La creciente ola de inseguridad en el país mantiene vivo el debate sobre la factibilidad de medidas como el porte de armas y el apoyo de las Fuerzas Armadas en las labores de la Policía Nacional. En Notimundo al Día, Stalin Sacoto, experto en seguridad, recordó que para que se verifique la legítima defensa de la ciudadanía deberán cumplirse ciertos pasos y requisitos. Además, hizo un llamado para que la Justicia cumpla su trabajo. [Ver más](#)



Bandas narcodelictivas ‘imprimían’ armas en Manabí. Primicias

Una operación conjunta entre Ecuador y Estados Unidos permitió desmantelar una organización que se dedicaba al tráfico y producción de armas. La investigación por tráfico de armas comenzó en 2022 y duró ocho meses. Fue un trabajo coordinado entre la Policía de Ecuador y organismos de Estados Unidos, como la Oficina de Investigaciones del Departamento de Seguridad Nacional (HSI, por sus siglas en inglés). Las autoridades identificaron y empezaron la búsqueda de los integrantes de una estructura transnacional, que operaba entre los dos países y se dedicaba al tráfico de armamento pesado o de grueso calibre, desde Estados Unidos hacia Ecuador. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

Armas y drogas: la moneda para pagar 'servicios' de los criminales. Primicias

La atomización de las bandas delictivas en Ecuador, desde 2020, ha significado su transformación en 'prestadoras de servicios' para varios carteles del narcotráfico. En Latinoamérica, especialmente en Brasil, Colombia y Ecuador, los grupos delictivos pequeños y medianos están desempeñando un papel cada vez más importante en el tráfico global de cocaína. Funcionan como redes en lugar de organizaciones bien delimitadas, según el último informe de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc). [Ver más](#)



Una guía de cómo actuar en caso de una amenaza de bomba. Primicias

En las últimas semanas, se han reportado decenas de amenazas de bombas en Ecuador. Muchas han sido falsas alarmas, pero ante la ola de inseguridad es mejor no correr el riesgo y ante la presencia de un objeto sospechoso es mejor alertar a la Policía. Según la Policía Nacional, en 2021 hubo 16 amenazas reales con explosivos, en 2022 se registraron 60, y en tres meses de 2023 ya se han reportado 46 amenazas. [Ver más](#)



Un aparente aparato explosivo genera alarma en Los Ceibos. Expreso

Un supuesto aparato explosivo habría sido colocado en un tramo de la avenida Del Bombero, en la ciudadela Los Ceibos. De acuerdo con el sistema de vigilancia ECU911, la alerta llegó a las 12:49 de este lunes 17 de abril de 2023. "Nos ingresó una alerta de un aparente aparato explosivo en Ceibos. Policía Nacional reporta que las unidades especializadas están tomando procedimiento ante el artefacto explosivo...", detalló el ECU911 ante la solicitud de EXPRESO. [Ver más](#)



Policía dice que comunicado de 'vacunas' a negocios y urbanizaciones de Quito es falso. El Comercio

El comunicado que circula en redes sociales atribuido a los grupos de delincuencia organizada sobre el presunto cobro de 'vacunas' en negocios y urbanizaciones del sur y valles de Quito es falso. Así lo afirma el Ministerio del Interior este lunes 17 de abril de 2023. Según el Ministerio del Interior se concluyó la falsedad del comunicado gracias a un proceso de investigación e inteligencia realizado por la Policía Nacional del Ecuador. [Ver más](#)



Porte de armas: el Ministerio de Salud no emitirá exámenes para la autorización. Expreso

Serán profesionales en psicología forense quienes emitan el informe sobre las condiciones psicológicas; los laboratorios calificados por la autoridad sanitaria también podrán realizar las pruebas toxicológicas y los médicos psiquiatras emitirán los informes sobre adicciones a drogas, alcohol y otras psicopatologías."El Ministerio de Salud deberá validar eso certificados. Como Ministerio nos compete certificar no emitir", dijo Ruales. [Ver más](#)



Lasso vuelve a justificar la criminalidad con el decomiso de droga. Expreso

El centro de estudios Insight Crime señaló en su último informe que en Ecuador la violencia criminal ha crecido de forma alarmante con un 86% en 2022 a lo que Lasso dijo que "eso tiene una explicación, que no la justifico pero ya estamos trabajando en ello", luego expuso que en su mandato se han incautado 400 toneladas de droga. Y que conoce que su obligación es dar seguridad a los ciudadanos pero que se ejecutan acciones en ese ámbito. Tras esa justificación se comparó con los gobiernos anteriores y enfatizó que mientras ellos capturaban entre 30 -40 toneladas al año ellos obtienen un promedio de 200 anuales. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

Policia localizó a 66 personas desaparecidas en siete días. La Telégrafo

Las labores investigativas de la Policía Nacional dejan buenos resultados, según una publicación hecha por la institución en su cuenta oficial de Twitter. Los datos expuestos por La Policía señalan que entre el 10 y el 16 de abril se localizaron 66 personas, que estaban reportadas como desaparecidas por diferentes motivos. "ahora se encuentran a buen recaudo juntos con sus familias", escribió la Policía en referencia a los ciudadanos que fueron localizados gracias a los operativos desplegados por la institución. [Ver más](#)



Violencia en Los Ríos: 14 muertos durante el fin de semana, pese a estado de excepción. Ecuavisa

Un violento fin de semana se registró en la provincia de Los Ríos, donde rige el estado de excepción. Sin embargo, solo en los últimos tres días se registraron 14 muertes violentas. En uno de los casos, una pareja fue asesinada este sábado en la Zona Rosa de Quevedo, justo cuando policías y militares realizaban un operativo. Cuando escucharon disparos, al llegar al sitio, encontraron a una pareja acibillada dentro de un vehículo. Thelmo Betancourt, jefe de la subzona Los Ríos, se refirió al hecho: "Nos encontrábamos también con autoridad local, el comisario y se tuvo una reacción, pero no se pudo detener porque su huida fue muy rápida y no se pudo detener". [Ver más](#)



Alias 'Fito' allana el camino para conseguir la prelibertad. Primicias

La Unidad de Garantías Penitenciarias de Guayaquil facultó a José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', líder de la banda de Los Choneros, a solicitar la unificación de penas. Con la extinción de la sentencia de tres años de prisión por porte de armas, impuesta por el Tribunal de Garantías Penales de Manabí el 30 de septiembre de 2013, el líder de Los Choneros, José Adolfo Macías, alias 'Fito', queda facultado para solicitar la unificación de penas. [Ver más](#)



Exsecretario Diego Ordóñez asegura que existe un plan de seguridad. El Comercio

El exsecretario de Seguridad Pública y del Estado Diego Ordóñez dijo este lunes 17 de abril de 2023 que en el Gobierno hay un plan de seguridad que "está funcionando". Aseguró que su salida de la dependencia del Estado fue acordada con el presidente Guillermo Lasso. Ordóñez presentó su renuncia el 12 de abril. "Es un tema que, por el nivel de la relación que tengo con el Presidente, fue acordado entre él y yo. Nos parecía que era un momento oportuno para que me retire", manifestó en Ecuavisa. Hasta este 17 de abril no existe un nuevo titular para la Secretaría. [Ver más](#)



Corte Constitucional da los primeros pasos para regular el abuso del habeas corpus. La Hora

La delimitación del habeas corpus debe regirse de acuerdo a parámetros establecidos en la Constitución y en la Ley de Garantías Jurisdiccionales y Control Constitucional. Casi un año después de que los poderes Ejecutivo y Judicial solicitaron que se aclare el alcance y se delimite el habeas corpus "para eliminar elementos discrecionales que puedan dar paso al abuso" de este recurso, los jueces de la Corte Constitucional dan los primeros pasos para regular la aplicación de las acciones de protección. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#Imbabura| El GCM 36 Yaguachi durante operaciones militares de control en el mercado central de #Ibarra, dio un golpe al microtráfico incautando:

- ✓ Paquetes de marihuana
- ✓ Paquetes de cocaína
- ✓ Armas cortopunzantes.

Reduciendo así los índices delictivos. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

<p>@EjercitoECU #Cuenca Soldados del Ejército Ecuatoriano reciben el apoyo de la niñez y la ciudadanía en medio de la ejecución de operaciones militares orientadas a brindar seguridad. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #ElOro Soldados de la 1 BI El Oro durante operaciones de reconocimiento y control en la zona de exclusión minera de #Zaruma, aprehendieron a 5 personas, quienes realizaban trabajos de explotación minera ilegal en el sector. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas La @Armadaecuadoriana, a través del Comando de Operaciones Norte, conmemora el sexagésimo primer aniversario de creación de la Capitanía de Puerto de "San Lorenzo", reafirmando su compromiso de trabajo permanente en los Espacios Acuáticos. Ver más</p>	
<p>@goberguayasec Las @FFAAECUADOR @FuerzaAereaEc, en coordinación con la Policía Nacional ejecutaron operaciones antidelinquenciales en el sector de #LasMalvinas, en Guayaquil, aprehendieron a 3 personas, decomisaron 2 armas de fuego tipo pistola y equipos de comunicación celular. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Como resultado de las permanentes operaciones militares ejecutadas en todo el país, 04 ciudadanos fueron aprehendidos en #Atacames, quienes al notar la presencia militar intentaron darse a la fuga abandonando un arma de fuego y 04 municiones. Ver más</p>	
<p>Gobernación del Azuay @goberazuay El gobernador @matiasabadm, dio a conocer las acciones desarrolladas durante el feriado por parte de las diferentes entidades: ✔ 500 militares intensifican operativos de seguridad con @FFAAECUADOR. ✔ Se incorporarán 400 policías para la seguridad en Azuay. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Feliz Aniversario DIRECCIÓN DE ABASTECIMIENTOS Felicitamos a la Dirección de Abastecimientos por cumplir un año más de su creación, siendo este reparto de vital importancia para la #ArmadaEcuatoriana por el alto nivel de sostenimiento Logístico durante las operaciones. Ver más</p>	
<p>@goberazuay ¡Mano firme contra la delincuencia! 🤝 Con un contingente de más de 200 militares de las @FFAAECUADOR, hoy se ejecutan operativos para control de armas, municiones y explosivos en diferentes puntos de la ciudad. Ver más</p>	
<p>@goberazuay ☐ ¡300 militares para reforzar la #seguridad! 👉 Los operativos se ejecutan en puntos estratégicos de la provincia durante la mañana, tarde, noche y madrugada; la finalidad es evitar actos delictivos y velar por el #bienestar de la ciudadanía. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

<p>@GoberLoja #CruzadaPorLaSeguridad 🚒 En el sector #EiEmpalme, el gobernador de #Loja @FredyBravoB, visita a los miembros de las @FFAAECUADOR, quienes realizan #Operativos #CAMEX para el control de armas, explosivos, municiones y contrabando, mismos que han generado resultados importantes. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador 🚒 RECUPERACIÓN DE MOTORES ROBADOS 🚒 #Esmeraldas La #ArmadaEcuatoriana, a través del Comando de Operaciones Norte y los repartos navales acantonados en la provincia, realizaron la aprehensión de 3 embarcaciones con 6 presuntos delincuentes. Ver más</p>	
<p>@he1_ffaa El Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas No.1 saluda al Tecnólogo Médico en su día clásico. Ver más</p>	
<p>@IGM_Ecuador @IGM_Ecuador, comunica a la ciudadanía que la atención en el Centro Cultural "Pedro Vicente Maldonado" y #planetario, se encuentra suspendida, debido al mantenimiento y cambio de equipos de proyección DIGISTAR. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial #ServicioMilitar Regístrate en línea a través de la página web http://dirmov.mil.ec Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 17 de Abril de 1995 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Flopec, enredado entre cláusulas y renegociaciones de buques. Primicias El contrato de la Flota Petrolera Ecuatoriana, que lleva a juicio político al presidente Guillermo Lasso, ha sufrido varias modificaciones, algunas de ellas en su gobierno. Los argumentos alrededor del juicio político contra el presidente Guillermo Lasso giran en torno a si el Estado debía dar por terminado un contrato de la empresa pública Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec). Ver más</p>	
<p>El presidente Lasso agrega más pruebas de descargo para el juicio político. Primicias El Mandatario pidió una larga lista de documentos y comparecencias de diferentes instancias públicas, especialmente de Flopec, Asamblea, Procuraduría, Contraloría, EMCO y Fiscalía. El juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso es un proceso complejo. El trámite tomará más de un mes, en el que se tienen que cumplir varios pasos para llegar hasta al final, que sería la destitución en el Pleno de la Asamblea. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

Por valor, las exportaciones mineras superan a las de banano. Primicias

En febrero, el valor de las exportaciones mineras volvió a desplazar del tercer lugar a las de banano y plátano, que son tradicionales de Ecuador. El valor de las exportaciones mineras cerró en febrero en USD 334 millones, es decir, 41% más que en igual mes del año pasado, según el Banco Central. La cifra de febrero ubica a la minería en tercer lugar en términos de valor, detrás del petróleo y el camarón, desplazando de esa posición a las de banano y plátano. [Ver más](#)



Resolver si el Ejecutivo debe o no entregar \$ 265 millones para 'mejorar' el servicio de justicia, decisión que está en manos de una jueza de Pichincha. El Universo

El próximo miércoles 19 de abril, la jueza de Pichincha Cecilia Pareja dará a conocer si acepta o no la acción de protección presentada como ciudadano por Wilman Terán, presidente del Consejo de la Judicatura (CJ), contra el primer mandatario, Guillermo Lasso, y el ministro de Finanzas, Pablo Arosemena, con el fin de exigir el "presupuesto suficiente" para el trabajo de la Función Judicial. La resolución resumirá los argumentos dados por las partes en más de doce horas de una audiencia que se suspendió el pasado 10 de abril. [Ver más](#)



Cambios de ministros no mejoraron al Gobierno de Guillermo Lasso. El Comercio

Los reemplazos de los titulares en 13 ministerios durante este Gobierno reflejan inestabilidad política. Los cambios de ministros no implican políticas profundas ni que la gestión es positiva, analizan expertos. Solo siete ministerios cuentan con el mismo titular que el presidente Lasso designó el 24 de mayo de 2021. Las carteras de Gobierno y del Interior se dividieron con el decreto del 30 de marzo de 2022. La primera tiene atribuciones en materia de gobernabilidad. A la segunda le compete garantizar la seguridad ciudadana, la protección interna y el orden público. [Ver más](#)



Guayaquil: Municipio se prepara para un eventual Fenómeno de El Niño. Primicias

Guayaquil soportó prolongadas lluvias y tormentas eléctricas durante el fin de semana, que provocaron 70 emergencias, inundaciones en al menos 45 calles y un fallecido. Debido a las continuas lluvias del fin de semana, del 15 al 17 de abril, se contabilizaron 51 eventos peligrosos en el país, y uno de los cantones con más inundaciones fue Guayaquil. [Ver más](#)



Brigadas de vacunación contra la polio, sarampión y rubéola se activan. El Telégrafo

El Ministerio de Salud Pública (MSP) trabaja a nivel comunitario con 40.000 brigadas conformadas por: médicos familiares, generales, rurales y enfermeras de primer nivel de atención. La meta es vacunar a 3,7 millones de niños y niñas de 1 a 12 años. Es por esto que, se disponen de 6,8 millones de dosis. Estas acciones forman parte del proyecto Infancia con Futuro, cuyo objetivo es reforzar el esquema de vacunación contra la poliomielitis, sarampión y rubéola. [Ver más](#)



Fernando Villavicencio: No se puede destituir al Presidente por el empobrecimiento y desempleo. Teleamazonas

El asambleísta Fernando Villavicencio dijo en el espacio de entrevistas de Teleamazonas, este lunes 17 de abril del 2023, que la primera etapa de juicio político contra el presidente Guillermo Lasso se cerró el domingo 16 a las 23:59. Villavicencio señaló que se presentaron pruebas de cargo, descargo y otras de oficio. Señala que siete días después de su solicitud de singularizar la prueba, los interpelantes en el juicio político han presentado 11 pruebas documentales. A ellas se suman aproximadamente cinco comparencias. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

OPINIÓN

La delegación de tareas es pertinente en el ejercicio de Gobierno. El Comercio
Nuevamente, el presidente de la República, Guillermo Lasso, acusa una enfermedad. Son varias las que ha tenido en sus dos años de gobierno. La enfermedad última impidió la realización de una vital reunión del Consejo de Seguridad, en Esmeraldas. Y la pregunta que los ciudadanos se pueden hacer es si no se pudo delegar la dirección de este encuentro en un momento sumamente delicado para el país. La salud de un Mandatario es una cuestión de Estado. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Derechos constitucionales para los delincuentes. Gustavo von Buchwald. El Universo

Nuestras leyes penales están hechas para los ciudadanos normales, que tengan un equilibrio en su defensa, sin que el peso de la Fiscalía o el Estado caiga indebidamente en su contra, se respeten sus derechos y se mantenga la estabilidad del sistema. Sin embargo, en los últimos años, en todas partes del mundo el narcotráfico, sus ramificaciones y la corrupción estatal han sometido con su inmensa riqueza ilícita todo lo que se les pueda oponer. Si son instituciones se apoderan de ellas, como la Policía, en algunos casos Fuerzas Armadas, la administración de justicia, o políticos de cualquier nivel, que administran el Estado, y si son individuos, los someten o los liquidan. [Ver más](#)



¿Estado fallido? Rodrigo Santillán Peralbo. La Hora

El Ecuador va en camino de convertirse en un Estado fallido si se considera que los ciudadanos sienten que están desprotegidos frente a las fuertes amenazas internas y externas que ocasionan graves inquietudes e impotencia, porque han perdido la confianza en la ley y la justicia, mientras crecen las desigualdades, se extiende y agudiza la pobreza, aumenta el desempleo y crece la ineficacia del Estado. [Ver más](#)



¿Quién reemplazará a Lasso? Ya se perfilan 12 candidatos, María Flores y Flores. Primicias

Sometida a una enorme tensión, la salud del presidente, Guillermo Lasso, sufre un nuevo quebranto, por lo que el fin de semana fue ingresado al Hospital Militar, en Quito. En lo que va de su mandato, ha tenido dos cirugías, una de ellas le dejó secuelas de movilidad, que no le han impedido recorrer el país, todo el tiempo. Para Lasso, el verdadero desafío es, hoy, salir bien librado del juicio político que se tramita en la Asamblea Nacional, donde todo está por definirse. [Ver más](#)



Violencia, crimen y terrorismo. Reinaldo Páez Z. El Comercio

“los hechos están demostrando que aquí el narcotráfico penetró con bendición oficial”; “el país corre el riesgo de convertirse en una narcodemocracia”. La situación de inseguridad que nos angustia: crímenes, secuestros, “vacunas” (extorsiones), asaltos vandálicos a domicilios, sicariato, ejecuciones colectivas y brutales en los centros de reclusión entre cárteles de traficantes de droga, confirman esos presagios, que siembran pánico en la población. Nuestro país “isla de paz” se ha transformado en un campo de batalla desigual en el que bandas, fuertemente armadas, arremeten a diario contra la población civil indefensa, huérfana de la protección estatal. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

Sin justificación, Dalai Lama. Ana Changuín Vélez. La Hora

No se trata de una confusión; tampoco de imágenes manipuladas. Efectivamente, existe un video donde el líder religioso tibetano Dalai Lama, besó en los labios a un niño y le pidió, literalmente, que le chupe la lengua frente a toda una audiencia. Resulta imposible negar la perturbadora situación, la evidente incomodidad del menor ante la autoridad tibetana, y el ambiente exacerbado por denuncias de pederastia por parte de miembros de diferentes grupos religiosos en el mundo entero. [Ver más](#)



Corte política. Andrés Ortiz Herbener. El Universo

No es la primera y estoy seguro de que tampoco será la última vez que a través de esta columna me toque criticar las sentencias o dictámenes de esta nueva Corte Constitucional. Ciertamente ya no tienen un tufo cervecero ni están condimentados con arroz verde, pero en estos últimos tiempos han venido siendo salpicadas por un activismo jurídico que en algunos casos, como en el del matrimonio homosexual, rebasó todos los límites que demandan ser respetados en un sistema democrático legalmente constituido. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Reportaje - Expedición Antártida – EcuadorTV 17-abril-2023

[Ver más](#)



Controlo militar en Lago Agrio, Sucumbios TC 17-abril-2023



Esmeraldas operativos de Policía y FF.AA TC 17-abril-2023



100 militares se desplegaron para la captura de alias Elbi. Mención. Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas. Ecuavisa 17-abr-2023



Fuerzas Armadas tomarían el control de las operaciones. Ecuavisa 17-abr-2023

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 18 de abril de 2023

<p>Operativo de control por parte de las Fuerzas Armadas TC 17-abril-2023</p>	
<p>CAE TIGERÓN: Policía y Fuerzas Armadas detienen a alias "ELBI" cabecilla de los Tiguerones. OPERATIVO CONJUNTO DE LAS FF.AA Teleamazonas 17-abr-2023</p>	
<p>MILITARES EN LAS CALLES: militares refuerzan su presencia en las calles de la capital con operativos de control y seguridad por la ola de delincuencia. OPERATIVOS FF.AA. Teleamazonas 17-abr-2023</p>	
<p>DETENCIÓN MACAS: Militares realizan operaciones contra la delincuencia y el crimen organizado. OPERATIVOS FF.AA. Teleamazonas Locales 17-abr-2023</p>	
<p>Activación de sirenas por actividad del Volcán Cotopaxi – OromarTV 17-abril-2023 Ver más</p>	
<p>Fuertes lluvias causan pérdidas humanas y materiales en Guayas y Santa Elena – Teleamazonas 17-abril-2023 Ver más</p>	